

Émission : 21 juin 2010

11 10 103



INFOS TECHNIQUES

Création et gravure de Claude Ju-mellet

Imprimé en Taille-douce 2 poinçons
Couleurs : polychromie.

Format : Bloc de 1 timbre – 105 x 71,5 mm – TB horizontal 40 x 20 mm

Présentation : Bloc sur papier gommé

Valeur faciale : 0,56€

Tirage: 1 750 000 ex.

70^e ANNIVERSAIRE – L'APPEL DU 18 JUIN 1940

TAD 1^{er} Jour (32mm)

Conçu par Claude Perchat

INFOS PRATIQUES

PREMIER JOUR : 18 juin 2010

Vente Anticipée :

à Paris - *Le Salon du Timbre*
et *Colombey les deux Églises*(52)

VENTE GÉNÉRALE

à partir du 21 juin 2010,
dans tous les bureaux de Poste,
par correspondance
à Phil@poste, service clients
et www.laposte.fr

L'Appel du 18 juin 1940

70° anniversaire



Bloc de timbres horizontal, format : 105x71,5 mm

Création et gravure : Claude Jumelet

Impression : taille-douce, 2 ponçons

Date d'émission le 21 juin 2010

1 timbre-poste par bloc

10 mai 1940 : 40 divisions allemandes franchissent la forêt des Ardennes. La bataille de France commence. Face à l'offensive des Allemands qui montrent une très nette supériorité tactique, les Pays-Bas capitulent le 15 mai, l'armée belge rend les armes le 28 mai. 340 000 soldats britanniques et français se replient sur Dunkerque et sont évacués vers le Royaume-Uni. Le 4 juin 1940, la ville tombe. Du côté de la Somme et de l'Aisne où s'appuyait la défense française, le front est disloqué le 8 juin. Le 14, la Wehrmacht défile sur les Champs-Elysées et le gouvernement français s'installe à Bordeaux. La question se pose alors de savoir s'il faut capituler ou continuer le combat ? Deux partis s'affrontent : celui de la résignation et celui de la résistance. Le premier est incarné par le maréchal Pétain, nommé le 16 juin à la tête du gouvernement par le président de la République Albert Lebrun en remplacement de Paul Reynaud, démissionnaire. Le second est soutenu par le général de Gaulle qui occupait depuis le 6 juin les fonctions de sous secrétaire d'État à la Guerre et à la Défense nationale. Philippe Pétain lance cet appel aux Français : « C'est le cœur serré que je vous dis qu'il faut cesser le combat ». Charles de Gaulle lui répond le 18 juin. Sa voix résonne dans les studios de la radio de Londres - la BBC - exhortant les soldats et ingénieurs français à le rejoindre et à poursuivre le combat aux côtés des Alliés britanniques : « Quoi qu'il arrive, la flamme de la résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas ». Ce soir-là, à 19 heures, l'appel fut peu entendu en France. Mais le texte dont il n'existe aucun enregistrement sera largement publié dans la presse française le lendemain. Le 22 juin, le général de Gaulle lançait un second appel le jour de la signature de l'armistice à Rethondes. L'Appel du 18 juin sera souvent associé dans notre mémoire à l'affiche « A tous les Français » placardée sur les murs du Royaume-Uni au début du mois d'août 1940 et que reprend le timbre-poste. L'Appel du 18 juin a pris valeur de symbole.

Il apparaît comme l'acte fondateur de la Résistance française et a été inscrit en 2005 par l'Unesco sur le registre de la Mémoire du monde où sont recensés les documents du patrimoine documentaire d'intérêt universel.